



# 理容 やまがた

藍綬褒章を  
授与!!



—発行所—  
山形県理容業環境衛生同業組合  
〒990 山形市清住町3-2-65  
電話 0236-45-3525  
発行者 富樫富太郎  
編集者 長沼日出夫  
購読料 1部10円毎月1回発行  
組合員の購読料は賦課金の中に含まれて居ります。

おめでとう

富樫理事長

組合員の皆様いかが御過し  
でございましょうか。  
この度私こと、藍綬褒章と云

う身に余る榮誉に浴するご報告をうけ、ただ感激の極みでございます。振り返って見れば三十五年前、藤島理容組合の会長に就任以来、今日まで多くの先輩諸氏の御指導と知己、友人の友情と有望な後輩指導者層の双壁に支えられ、どうやらここまで来たと云う感ひとしおでございます。この度の褒章は、そうした過程に於て、ともに社会の進歩と変貌するニーズに公衆衛生営業の任い手として取り組んで来た、組合員一同に対して国家機関からその榮誉を与えたもので、誠におめでたされました。ただし、その代表が私であつたので、私が代表として受章することに相成ったものと思ひ、深く組合員のみなさんに厚く御礼を申し上げます。

光陰矢の好しと申し、この三十五年間程、この日本の一大変革期はなかつたと思う程のうつり變りのはげしい時代でした。初めてむかえた敗戦から三十九年この理容業界の社会への対慮は、これ又、筆舌につくしがたい先輩各師の尊い業界愛の必死の具現であつたと存じます。

粉石鹼のない時代、裸電球の下で、夏暑く、冬寒い理容室を必死で暖めようと守つて来た尊い血が脈々と伝わつて来たものでしよう。今はきびしい社会情勢ではあるが、なんとまあ一生活様式に差はなく、とくに私共理容店の技術の革進、設備の近代化と衛生業務をいそしむに、ふさわしい環境衛生営業資金の融資と社会の手厚い庇護は国家機関のたゆまざる総べての国民に対する行政のなす所で有難いことです。私達もつねに感謝しながら、それらにこたえて行かねばなりません。まず、つねに社会の推移の機微を察知し、創意工夫と魅力ある店づくり等、自助努力を怠つてはなりません。五月三十日は、組合員を胸に抱きながら、厚生省で、伝達式にのぞみ、初めて参代する皇居で、陛下の拝謁を受けることを楽しみにして居ります日本人として生れて良かった言、受章の報に接し心境をお伝えいたし御礼のことばといたします。

理事長 富樫富太郎

# 新事務長を迎えて

田中一郎氏

このたび、役員の方々並びに、組合員皆様のご承認をいたしまして事務局の仕事をさせていただくなつてしまつた。もとより、浅学非才、皆様のご期待に添うことができるかどうか、權威ある仕事を

の責任の重さを感じているところでございます。これまでは、ほとんど行政畠での仕事をのみ終始し、業界の仕事はした。もとより、浅学非才、始めての経験で何も分かりませんが、お引受けした以上、初心にかえつて勉強し、皆様

方のご指導とご支援を賜り、一日も早く業界並びに関係機関の把握につとめ、事務局の機能を發揮することにより、理容業の発展に微力を尽してまいりたいと思つております

田中  
一郎



富樺理事長

組合員の皆様、昨年三月に退職された、安孫子さんそして、その後の一年間を細谷、坪倉、梅津各氏をじくとして理事長の私と志田氏を含めて組合諸般の事務内容を消化すべく努力として参りました。然しくたの問題点もありました。特に、会館に昼間とは云え女性事務員のみでは、いつどんなことが起きた場合の处置とか、毎日の事務の連絡特に継承の点と;最高幹部が身を以つて得た貴重な経験は多しながらも、無事につとめることが出来ホットして居るところです。

この度長い間山形市役所に勤務され、退職時には、市立山形商業高校事務長を勤めて居られた、田中一郎氏を尾崎理事の長兄の山形市企画部長の尾崎様の御推薦に依り、理事会に図り万場一致で、採用することになりました。氏は、温厚篤実な方できつと理容組合これから運営に縁の下の力として、御期待出来ることと存じます。どうか、組合員の皆様の御支援、御用命をお待ちいたして居ります。

# やまがたより



四方山  
村山盆地に、山に囲  
ります。崎川が、東から西に流れています。

四季を通じて市民の憩いの場となつてます。

護国神社があり、その中程

に、國分寺薬師堂があり、その頃には、花見の頃になります。

日本三大植木祭は大変な賑わい又、花見の頃があります。

春の県内外より、お花が咲いています。

その頃には、花見の頃になります。

花見の祭は、市連横、十日

は、料理の各クラブ、ソフト、その

中に、青年部が、執行部が出て、組合員に努力して解

決して組合員が協力を、組織部が、執行部が出て、組合員

が、組合員の「〇%」もいるので

行政に様々な問題があるので

ます。それと、組合員が、組合員

が、組合員の「〇%」もいるので

ます。それと、組合員が、組合員

58年度 理容祭り廃止!!

## \*置 賜\*

### ブロック会総会

今年の春ほど遅い春はなかつた。五月七日の今日まだ、桜は一分咲きではあるが、遅い春ほど待つものにとって、嬉しさは又格別である梅も桜

- 三号議案の提案事項では、理容祭の今後廃止が万場一致で決定総代会に置賜ブロックからの提案事項とする事とした。
- 又、互助会の見直しの件。
- 組合員の継承者(二代目)を組合員と認める件。
- 等が話し合われ、十二時三十分閉会。今年最高の晴天に恵まれ花見を兼た、懇親会では明るい内からの酒宴も又楽しいものだ。久しく逢つた方も久しく逢つた方も笑顔で、組合員始め役員が、山形支部長始め役員が、山形支部長清水克美



例年より、半月以上も遅開花、吾妻連峰に白馬の騎士がようやく現われた、五月十四日十五名の受講生で、第四十八回専修講習置賜クラスが開講された。開講式に当たつて、

## 置賜クラス開講

専修講習

米沢、長沼支部長の挨拶、続

いて、県副理事長 細谷先生による、理容総論、荒井講師

のシャンプートリートメント

が行われた。第二、第三回レ

ディスカット、第四回ファイ

ヤルテクニック、第五回デッ

サンAB、第六回ワイディング

第七回鉄の研磨、第八回フ

ショウカットセット、第九回

ミディアム、第十回アイアン

シング、第十一回アイロン応用

第十二回プロースと、来年四

月八日、修了式迄一年間、置

賜総合文化センターにて開講

される。尚希望者が有れば、午

单一科園も受講出来ますので

申込んで下さい。時間は、午

前九時三〇分から午後二時迄

事務局、荒井理容所

# 県理容競技大会近づく!!

6月18日湯の浜 ホテル海山を会場に

## 理容文化展も同時開催 8Fギャラリー



相談貢

- 昭和五十九年度理業、米沢地区経営相談員協力会総会は、「兵もの共の夢のあ
- 出夫会長は、本年度から一部法改正にともない、自主管理の徹底我々相談員にさせられた職務の重大さを認識し対処してほしいとの話が有り、統一して保健所所長の挨拶議事に入り一号議案 事業経過報告二号議案 収支決算報告共に承認。
- 三号議案事業計画では
- 一、自主管理の徹底指導
  - 二、各種届出の手続相談及び指導の徹底
  - 三、施設巡回指導
  - 四、井戸水使用施設の水質検査受検指導
  - 五、実地練習生に対する指導強化
  - 六、青少年の環境浄化、健全育成についての協力
  - 七、確認証の貼付指導
  - 八、その他当協力会における目的達成のための事業を推進する。
- トした。五十九年度へスターを承認。五十九年度へスターが付加された。
- 尚、消毒を必要とする器具にバーマ用ロット又、アイロン



長井婦人部（部長、後藤よつ子）では、組合の総会が無事終り続いて立春はとうに過ぎたが、春は名のみの四月二十三日婦人部総会が場所も超豪華なバイパス通りのレストランで開催された。

部員の過半数が出席して、熱の入った討議が会場を湧かす議会の中で、後藤部長の挨拶小川支部長祝辞、収支決算、予算案、そして事業報告と本

年度の事業計画とセオリー通りそつなく順調に運営されて終始する。

因に事業計画を紹介しよう。  
昭和五十九年度事業計画  
一、研修会（消火器の使い方  
於白川荘）六月上旬  
二、研修旅行（一泊）  
東京方面（二回位  
於職訓）十一月予定

## 婦人部 総会終る＝長井支部

- 四、クリスマスパーティ  
場所未定 二月  
五、卓球大会、支部共催  
於青少年ホーム 二月

列席して婦人層のやる気がひしひしと感じられ、圧倒される様な上昇気運の婦人部である。思うに、我が支部の婦人部員数は年を追って増加している現況で嬉しい事である。折に触れ何に魅力を感じるのか、何を生甲いとするのか、自分自身で考えたことの無い人はいないだろうが、職業を持つ女性は仕事の他に家事育児が加わり、その分余暇時間が大幅に削られる、女性の職場進出が盛んになる一方で従来の男女の「役割負担」の壁が取り払われていないことを示すもので、キャリア・ウーマンの負担は大きいはずである。意味深い魅力ある婦人部であればこそ、出席する人数が多いのであるから、発展飛躍を大いに望んで一廻りも二廻りも大きくなり、誇り高い部にして欲しいものである。

会議を終った懇親に入つたが女性特有の親睦の雰囲気が心地よい散会の糧になつた。

明日からの生活との斗いに頑張れ!!長井の婦人たち。

四、クリスマスパーティ  
場所未定 二月  
五、卓球大会、支部共催  
於青少年ホーム 二月

列席して婦人層のやる気がひしひしと感じられ、圧倒される様な上昇気運の婦人部である。思うに、我が支部の婦人部員数は年を追って増加している現況で嬉しい事である。折に触れ何に魅力を感じるのか、何を生甲いとするのか、自分自身で考えたことの無い人はいないだろうが、職業を持つ女性は仕事の他に家事育児が加わり、その分余暇時間が大幅に削られる、女性の職場進出が盛んになる一方で従来の男女の「役割負担」の壁が取り払われていないことを示すもので、キャリア・ウーマンの負担は大きいはずである。意味深い魅力ある婦人部であればこそ、出席する人数が多いのであるから、発展飛躍を大いに望んで一廻りも二廻りも大きくなり、誇り高い部にして欲しいものである。

会議を終った懇親に入つたが女性特有の親睦の雰囲気が心地よい散会の糧になつた。

明日からの生活との斗いに頑張れ!!長井の婦人たち。

長く寒い冬が過ぎ、ようやく春の訪れを迎えた四月二十三日、安藤実講師による、二チリマルチオートアイロンの講習会が、置賜総合文化センターに於て、行われた、アイロンパーティーに於て、行なわれた、アイロン・パームのいちじるしい普及で、革命アイロンの良さを会得しようと、集まつた受講生、安藤講師も元巻き、先迄、簡単に能率良い、ラクラ

ク運転の技術を披露、ビス本で、ロッド交換、先巻、元巻、太さまで、世界で初めての完全電動型との事。腕は疲れず、レバーの操作だけで、アイロン自体が、ハイテクニアック、完全自動のため横ぶれなく、正確で、スピーディーな仕上りになり、モデルも御満悦。

米沢支部 山田義郎

## 腕が疲れない 革命アイロンの講習会…





春とは言え肌寒い四月二十三日、酒田産業会館四階大ホールに於て、バーンクラブ主催の、五十九年へアーショウが開かれました。このバーンクラブとは（仲条香輝）を会長に、七十名の会員が団結して、日頃の新しい技術を学びまた、若人の育成に心がけ一人一人の和を大切に楽しい勉強会として今年で四年目を向きました。

四周年記念行事として、KK有海理美容器具店、KKサニープレスの後援で、世界でも有名な全国大会チャンピオンのヒロマツダ先生・塩沢弘行先生両講師を招き、華ばなし出来ました。庄内各地から二〇〇名余りの方々が、おいでになり、五十嵐貴之副会長の進行で、軽快なりズムに合せ＊髪は流れる＊髪は舞う＊髪は躍るの通り次から次と手品の様なハサミさばきに、会場の皆さんがあなが目をうばわれました

た。そして、別人の様に仕上られる、モデルさんのヘアーラインに会場からは、ただ!!ただ!!深い溜息が出るばかりでした

九名のモデルさんを、次から次と個性ある作品に仕上げ、実際に会場からは、ただ!!ただ!!まさにチャンピオンならではの技術でした。今の酒田も、



シ、店内で、じつと客を待つ時代はどうに過ぎ、新しい技術へと前進する時代だと思います。タレントヘア、メンズパー、レディースパー、マ迄その他、色々な分野まで勉強しなければ、とりのこされる様な気持で、会場の中は両チャンピオンのそれぞれの技術をみのがすまいと、真剣なまなざしで、熱氣あふれんばかりでした。若いモデルさん又、両先生のアシスタントして下さいました方々も、すべて会員、そして庄内美人の美しさに、先生方もビックリして居りました。また、受講生もおなかのすいた午後二時近くになつてもだれ一人帰ることなく、熱心な態度にもありました。そのため感心させられました。

そして、サニープレスからはパーム客獲得作戦のテクニックを聞き、明日から頑張らなければと思いました。私達バーンクラブも、昨年に引き続き競技大会出場、若い人達の技術向上につとめ、常に新しい夢を持って、明日へと進んで行かなければと深く考えさせられ、興奮の一日でした。

酒田バーンクラブ(広報担当)川崎 八重



#### △親族関係の金銭貸借▽

親子や夫婦など親族関係での金銭貸借で、俗にいう「あとりをしないで不動産や株式の名義を変更したり、債務を世払い」の場合も贈与とみなされます。また、金銭のやりとりをしないで不動産や株式免除してもらつた場合など、経済的な利益を受けたときも贈与税がかかります。

#### △相続と税金▽

相続税は、相続や遺贈によつて、亡くなつた人（被相続人）の財産をもらった人（相続人）にかかる税金です。相続税の申告は、被相続人が死亡した日の翌日から六か月以内に被相続人の住所地の税務署に提出することになつてきます。また、納税も申告期限と同じ日となつています。詳しくは、最寄りの税務署や税務相談室にお尋ねください。